

El Argentino Orfila, el más Viable Candidato de "Transacción" en la OEA

:: Persisten las Incógnitas Sobre el Apoyo a los dos Aspirantes Oficiales a la Secretaría General de la Organización

(AFP, UPI y AP)

WASHINGTON, 3 de mayo. Alejandro Orfila, embajador argentino en Washington, se perfila como el futuro secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), según predijeron fuentes interamericanas ayer, viernes.

A pocos días del inicio aquí el 8 de mayo de la Asamblea General de la OEA llamada a elegir el sucesor del ecuatoriano Galo Plaza las indicaciones de un movimiento importante de apoyo a Orfila se multiplican, notaron las fuentes.

Por el momento, Orfila está considerado como un "candidato de transacción" para el caso de que ninguno de los postulantes oficiales —los cancilleres Raúl Sapena Pastor, de Paraguay y Víctor Gómez Berges, de la República Dominicana— consiga el número suficiente de votos.

Pero, ante la probabilidad de un **impase**, no se descarta la posibilidad de que en el momento dado, el argentino aparezca como candidato único.

Se anticipa en los medios de la OEA, que negociaciones en

este sentido serán entabladas a medida que los cancilleres lleguen a esta capital, a partir del próximo lunes, 5 de mayo.

LAS VARIANTES

En días pasados se ha observado una neta erosión del apoyo inicial a cada uno de los candidatos oficiales.

Tanto Argentina como Uruguay, que comprometieron su voto con Sapena Pastor, anunciaron ya que este apoyo será válido sólo para la primera vuelta de la elección.

Chile, que también se encuentra en el campo de Sapena, indicó que los apoyará "mientras sea candidato".

Por otro lado, la postura de México y Costa Rica, los dos países que lanzaron la candidatura del canciller dominicano, ha sido considerada aquí desde el principio como "ambigua".

Se estima además en los círculos interamericanos que la elección de Gómez Berges parece descartada de antemano por el hecho de que la Secretaría General Adjunta está ya virtualmente atribuida a un centroamericano, el embajador Jorge Zelaya Coronado, de

Guatemala, único postulante para el cargo ahora desempeñado por el salvadoreño Rafael Urquía.

Según la tradicional repartición geográfica, es poco probable que tanto el primero como el segundo más alto cargo de la OEA puedan ser desempeñados por personajes procedentes de regiones cercanas como Centroamérica y el Caribe.

Igualmente, si no más significativa aún, es la actitud de Venezuela que no ha dado su apoyo a ninguno de los dos candidatos oficiales y no votará en la primera vuelta de la elección, según reveló el viernes el embajador venezolano ante la OEA, José María Machín.

Según trascendió en los círculos interamericanos, Estados Unidos, Colombia y Panamá están en la misma postura que Venezuela.

De éstos cuatro, Panamá no sólo ha apoyado oficialmente a Orfila, sino que fue el propio gobierno de Panamá el que lanzó la candidatura del diplomático argentino.

LOS DOS OFICIALES

En tanto, el Consejo Nacional de Hombres de Empresa de la Dominicana, que aglutina a las principales entidades patronales del país, ofreció hoy su respaldo pleno a la candidatura del canciller Gómez Berges a la Secretaría General de la OEA.

A su vez, el diario El Caribe, en un análisis sobre la elección sostiene que la reiterada afirmación de neutralidad de Venezuela restó posibilidades a la candidatura del ministro dominicano.

Agrega que el gobierno nacional había puesto esperanzas en ese voto y que funcionarios de la Cancillería habían informado, aunque no de manera oficial, que Venezuela se había comprometido a votar a favor de Gómez Berges.

En Asunción, el canciller paraguayo Sapena Pastor mantuvo hoy una larga entrevista con un enviado especial del general Omar Torrijos, jefe del gobierno panameño, acerca de la marcha de las negociaciones panameño-norteamericanas para un nuevo tratado del Canal y la próxima Asamblea de la OEA.

El enviado, Jorge E. Yllueca informó que intercambiaron opiniones acerca de la próxima elección en la OEA y que "Panamá no tiene comprometido su voto para ningún candidato a secretario general" de la Organización.

Agregó que su país veía con "simpatía y mucho respeto" la postulación de Sapena Pastor, pero no especificó si, llegado el caso, le daría su voto.